



DEPUIS 1866



## Dossier de presse

Vendredi 23 juin 2017

### Inauguration de la Maison d'enfants à caractère social Les Lauriers à La Roche-sur-Yon



**Contacts presse :**

Apprentis d'Auteuil région Nord-Ouest : Nathalie Grison : 06 61 52 62 76 – [nathalie.grison@apprentis-auteuil.org](mailto:nathalie.grison@apprentis-auteuil.org)

Conseil Départemental de la Vendée : Frédéric de Mascureau : 02 51 34 47 44 – [frederic.demascureau@vendee.fr](mailto:frederic.demascureau@vendee.fr)

## Inauguration de la Maison d'enfants à caractère social Les Lauriers

Située à La Roche-sur-Yon, la MECS Les Lauriers est habilitée par le Conseil Départemental de la Vendée pour accompagner 27 jeunes garçons et filles âgés de 13 à 18 ans, placés par les services de l'Aide Sociale à l'Enfance du Département.

Au 101 rue d'Aizenay à La Roche-sur-Yon, des nouveaux locaux accueillent depuis septembre 2016 16 jeunes filles au sein de 2 maisonnées, ainsi qu'un studio familial de 30m<sup>2</sup> et le pôle administratif.

**Ces locaux sont inaugurés le vendredi 23 juin 2017 par Yves Auvinet, Président du Conseil Départemental de la Vendée, Luc Bouard, Maire de La Roche-sur-Yon, Président de La Roche-sur-Yon Agglomération et Bernard Prévost, Président du Conseil d'administration d'Apprentis d'Auteuil** en présence des jeunes et des équipes d'Apprentis d'Auteuil, de familles, de nombreux élus et représentants des services du Département et de la Mairie, de représentants de l'Eglise, de partenaires de la Maison d'enfants et d'Apprentis d'Auteuil (dans le secteur du soin, de l'éducation, des loisirs, de l'enseignement et de la formation professionnelle, associations, entreprises, institutionnels...), de bénévoles et voisins de l'établissement, de bienfaiteurs, d'amis...

### Programme :

- 16h00 : Accueil des invités par l'équipe de la MECS Les Lauriers
- 16h15 : Mot d'accueil par Christophe CABARAT, Directeur Loire-Atlantique Vendée d'Apprentis d'Auteuil  
Cérémonie d'inauguration par Yves AUVINET, Président du Conseil départemental de la Vendée, Luc BOUARD, Maire de La Roche-sur-Yon, Président de La Roche-sur-Yon Agglomération, Bernard PREVOST, Président du Conseil d'administration d'Apprentis d'Auteuil  
Discours
- 17h00 : Cocktail et visite des locaux par les jeunes et les équipes





## Apprentis d'Auteuil

DEPUIS 1866

Créée en 1866, fondation catholique reconnue d'utilité publique, acteur engagé de la prévention et de la protection de l'enfance, Apprentis d'Auteuil développe en France et à l'international des programmes d'accueil, d'éducation, de formation et d'insertion pour redonner aux jeunes et aux familles fragilisés ce qui leur manque le plus : la confiance. Opérateur direct en France, Apprentis d'Auteuil accompagne plus de 30 000 jeunes et familles dans près de 230 établissements. Ces jeunes lui sont confiés par leur famille ou par l'Aide sociale à l'enfance. La fondation dispense 72 formations professionnelles dans 15 filières.

A l'international, Apprentis d'Auteuil a choisi d'agir en partenariat. La fondation mène des actions dans plus de 54 pays aux côtés de ses 195 partenaires locaux. Chaque année, 22 000 jeunes et familles dans le monde bénéficient de ces programmes.

En Vendée, Apprentis d'Auteuil accompagne près de 100 garçons et filles de 6 à 25 ans et des familles au sein de 3 établissements : la Maison d'enfants à caractère social Les Lauriers (La Roche-sur-Yon), la Maison d'enfants à caractère social Charles de Foucauld avec un service d'accueil de jour et un service de placement familial (Challans), un Centre de formation continue qui propose des actions d'insertion à Montaigu (dont le dispositif « Réussir Vendée ») et La Roche-sur-Yon.



## L'Aide Sociale à l'Enfance du Conseil Départemental de la Vendée

Le Conseil Départemental de la Vendée accueille et prend en charge des enfants suite à une décision de justice ou en réponse à des demandes de familles en difficulté.

Le nombre d'enfants et de jeunes, âgés de 0 à 21 ans, accueillis par le service de l'Aide Sociale à l'Enfance est **en forte augmentation** : 1 429 jeunes en 2015 contre 1 165 jeunes en 2010.

**Le placement en famille est privilégié par le Conseil Départemental de la Vendée**, car il offre des conditions de vie proches de celles rencontrées par les autres enfants. C'est ainsi qu'en 2015, près de 70 % des jeunes pris en charge par le Département ont été confiés à l'un des 397 assistants familiaux, répartis sur tout le territoire, agréés et employés par le Département.

Le Département compte également aujourd'hui **220 places d'hébergement en établissements collectifs**, au sein du foyer départemental Gilbert de Guerry, de 5 Maisons d'Enfants à Caractère Social et de 8 lieux de vie.

Cette prise en charge de l'enfance en danger est symbolisée aujourd'hui par l'**inauguration des nouveaux bâtiments de la Maison d'Enfants à Caractère Social (MECS) Les Lauriers d'Apprentis d'Auteuil à La Roche-sur-Yon**.

**D'une capacité de 16 places, cette nouvelle unité de vie accueille ses premiers jeunes depuis septembre 2016.**



## **La Maison d'enfants à caractère social (MECS) Les Lauriers**

Située à La Roche-sur-Yon, la MECS Les Lauriers est habilitée par le Conseil Départemental de la Vendée pour accompagner 27 jeunes garçons et filles âgés de 13 à 18 ans, placés par les services de l'Aide Sociale à l'Enfance du Département. La MECS Les Lauriers est un établissement qui a intégré Apprentis d'Auteuil en avril 2012 suite à un appel à projet de reprise lancé par le Conseil Départemental de la Vendée.

### **Le projet**

L'équipe éducative de la MECS Les Lauriers souhaite développer 4 ambitions :

- proposer un accueil dans un cadre chaleureux et convivial où le jeune puisse poser « ses valises » et se reconstruire,
- proposer un accompagnement éducatif de qualité où le jeune puisse trouver des repères lui permettant de construire sa vie future,
- accompagner le jeune dans un parcours de formation scolaire et/ou professionnelle dans le département,
- accompagner le jeune dans un processus d'autonomie par étape vers la majorité.

Ces 4 objectifs nécessitent un travail de partenariat important avec de nombreux acteurs de l'éducation, de la formation, du soin, de la culture, etc. Les parents sont associés aux décisions jalonnant le parcours d'accueil de leur enfant. Ainsi, une relation de co-éducation parents-équipe éducative est à construire au fur et à mesure du temps d'accueil, pour permettre aux jeunes de devenir « des hommes ou des femmes debout ».

### **Les jeunes accueillis :**

La MECS Les Lauriers est ouverte 365 jours par an. Elle accueille 27 jeunes, 9 garçons (de 13 à 18 ans) avec en plus 2 places dédiées aux situations d'urgence et 16 filles (de 13 à 18 ans), en difficulté sociale, familiale ou en situation de danger. Ils sont confiés par le service de l'Aide sociale à l'enfance de Vendée dans le cadre de mesures judiciaires ou administratives pour les mineurs et de contrats jeune majeur après 18 ans.

### **Une Maison d'enfants à caractère social composée de deux services :**

**Le service « Aisi »** accueille 16 filles en prise en charge collective puis en accompagnement vers l'autonomie. L'équipe éducative pluridisciplinaire accompagne les jeunes au quotidien. Elle propose un cadre éducatif sécurisant qui permet à chacun de se reconstruire et d'élaborer son projet de vie. Chaque parcours vise à développer l'autonomie du jeune et ses capacités d'insertion dans la société. Il s'appuie sur de multiples partenariats dans le secteur du soin, de l'éducation, des loisirs, de l'enseignement et de la formation professionnelle. Les parents des jeunes accueillis, détenteurs de l'autorité parentale, sont associés durant l'accueil aux décisions concernant leur enfant. L'accompagnement est adapté à la situation de chaque famille dans l'intérêt du jeune accueilli.

**Le service « l'Octant »** est une petite unité de vie à dimension familiale (9 places + 2 urgence). Il a pour mission d'offrir un accompagnement éducatif aux jeunes garçons accueillis. Les jeunes sont hébergés au sein d'une maison située dans la centre-ville de La Roche-sur-Yon. Sa petite taille favorise un accompagnement individuel de qualité. Afin de mieux préparer le passage vers la vie d'adulte, l'équipe éducative propose un parcours d'accompagnement vers l'autonomie par étape. L'emplacement en centre-ville permet de créer plus facilement un maillage de partenaires importants, nécessaire à la prise en compte des besoins des jeunes (écoles, soins, aide sociale à l'enfance, loisirs....). Il permet également aux jeunes accueillis de s'inscrire dans la vie de « la cité » (associations, clubs sportifs...).

## **Une équipe éducative pluridisciplinaire**

À l'écoute et au service du jeune et de sa famille, elle est une présence attentive auprès du jeune. Elle favorise le lien et la relation entre le jeune et sa famille. La disponibilité et la cohésion de l'équipe participent à l'évolution du jeune tout au long de son séjour. Elle est composée d'éducateurs, d'un psychologue, de maîtres de maison, de surveillants de nuit et de 2 chefs de service éducatif, et permet un accompagnement du jeune et de sa famille 365 jours par an dans différents domaines : social, scolaire et insertion professionnelle, éducatif, santé, loisirs, sports...

## **Le projet d'ensemble: un accompagnement éducatif...**

La MECS Les Lauriers s'attache à tout mettre en œuvre pour aider le jeune à grandir sereinement avec son histoire, sa famille et lui permettre de se construire. Le travail du lien avec les familles et le soutien à la parentalité sont au cœur du projet éducatif.

La Maison d'enfants à caractère social Les Lauriers propose un accompagnement à la fois global et individualisé. Le parcours personnalisé du jeune se construit au fil d'entretiens individuels avec son éducateur référent, en lien avec les différentes personnes intervenant auprès de lui. Ils définissent des objectifs précis en fonction des besoins et des capacités de l'enfant. Ceux-ci sont évalués régulièrement afin de permettre un réajustement du projet. Ce parcours se veut évolutif, dans une dynamique de progression et de relecture permanente.

## **... et pédagogique**

Les jeunes de la Maison d'enfants à caractère social Les Lauriers sont scolarisés dans les différents établissements scolaires ou professionnels de La Roche-sur-Yon et alentours. Pour cela, un partenariat étroit est développé entre les centres de formations, les collèges, les lycées généraux et professionnels de la ville et l'équipe éducative de la MECS.

Pour les jeunes en processus de rupture dans les apprentissages, une prise en charge personnalisée est proposée au sein de la maison d'enfants. L'établissement accorde une place toute particulière au suivi individuel de la scolarité. Il met en œuvre pour chacun les moyens nécessaires à cet accompagnement.

## **Un travail en réseau**

Le tissu local tient une place primordiale dans le projet de la MECS Les Lauriers et permet au jeune de s'insérer au mieux dans la vie sociale, associative, culturelle et spirituelle de son quartier. Ainsi, les services de pédopsychiatrie ou de soins, les médecins, les associations sportives et culturelles jouent un rôle important aux côtés de la MECS.

## **Procédure d'admission**

- *Les services de l'Aide sociale à l'enfance du Conseil départemental de la Vendée adressent une demande d'admission présentant la situation du jeune.*
- *La commission d'admission, après étude du dossier complet et un entretien avec le chef de service et le psychologue, émet un avis.*
- *La direction notifie la décision finale à l'Aide sociale à l'enfance du Conseil départemental de la Vendée.*
- *Une rencontre avec le jeune, sa famille et le référent de l'Aide sociale à l'enfance du Conseil départemental de la Vendée est organisée avec le directeur, afin d'établir le contrat de séjour définissant les objectifs d'accueil et ses modalités pratiques.*



### **Le projet des nouveaux bâtiments de la MECS Les Lauriers**

Ces nouveaux locaux accueillent 16 jeunes filles au sein de 2 maisonnées, ainsi qu'un studio familial de 30m<sup>2</sup> et le pôle administratif.

### **Une nouvelle organisation pour la MECS**

Les nouvelles maisons remplacent en partie les anciens locaux qui étaient dispersés sur trois sites d'implantation à La Roche-sur-Yon. Jusqu'en septembre dernier, en effet, la MECS Les Lauriers était composée de trois sites d'implantation sur la commune de La Roche-sur-Yon : une unité de 14 places pour des adolescentes de 13 à 18 ans (*rue du 93ème RI*), une unité de 9 places pour des adolescents de 13 à 17 ans (*boulevard d'Italie*), un pôle administratif (*rue du Passage*).

Apprentis d'Auteuil a profité de la construction des nouveaux bâtiments (*rue d'Aizenay*) pour réorganiser le fonctionnement : les adolescentes ainsi que les services administratifs ont rejoint le nouveau bâtiment « rue d'Aizenay » ; les adolescents ont pris possession des locaux « rue du 93ème RI » ; les locaux « rue du Passage » et « boulevard d'Italie » sont mis en verte.

### **Deux maisonnées de 8 places ont été construites pour des adolescentes âgées de 13 à 18 ans**

Les nouveaux locaux accueillent donc des enfants confiés au Conseil Départemental de la Vendée suite à une décision de justice ou en réponse à des demandes de familles en difficulté. La nouvelle implantation de cette MECS à La Roche-sur-Yon permet d'assurer une présence de l'Aide Sociale à l'Enfance sur toute l'agglomération yonnaise.

Sur ce site, la MECS Les Lauriers offre 16 places en internat permanent, 365 jours par an, 24 heures sur 24. Apprentis d'Auteuil a fait le choix de d'organiser les bâtiments en deux maisonnées autonomes. Chaque unité de vie comprend 8 chambres (4 en rez-de-chaussée et 4 à l'étage).

Les locaux de la maison d'accueil représentent une superficie de 452m<sup>2</sup>, avec un étage, et les deux unités de vie sont aménagées de manière identique :

- des chambres privatives : chaque jeune dispose de sa propre chambre avec une salle de bain, pour respecter au maximum leur intimité,
- des espaces communs d'activités et de rencontres (salon, espace de détente, salle à manger...),
- des terrasses et des jardins entourant le bâtiment.

### **Ce nouveau site accueille également un studio familial de 30m<sup>2</sup> ainsi qu'un pôle administratif.**

### **La MECS est implantée sur une parcelle de 5 926m<sup>2</sup> à l'entrée de la ville de La Roche-sur-Yon**

Implantée sur une parcelle de 5 926m<sup>2</sup>, rue d'Aizenay à La Roche-sur-Yon, la Maison d'enfants offre un accès direct au centre-ville, ainsi qu'aux collèges et lycées de la ville et aux équipements sportifs et associatifs, grâce notamment à un arrêt du réseau de bus Impuls'Yon installé juste devant la Maison d'enfants.

La parcelle appartenait précédemment au Conseil Départemental de la Vendée qui y avait installé l'agence routière. Elle a depuis été vendue à Apprentis d'Auteuil pour 470 000€.

### **Les enfants sont scolarisés notamment dans les établissements scolaires de La Roche-sur-Yon et peuvent profiter du tissu associatif local**

Les jeunes peuvent être scolarisés dans les collèges et les lycées de La Roche-sur-Yon. La Maison d'enfants bénéficie du riche secteur associatif yonnais pour que les jeunes puissent intégrer des clubs sportifs ou des associations culturelles et ainsi occuper leur temps libre, en plus des activités de loisirs mises en place par les éducateurs de la maison.

### **Les nouveaux locaux ont ouvert leurs portes en septembre 2016**

Les travaux ont débuté en septembre 2015 et le déménagement du matériel et des équipements a eu lieu pendant l'été 2016 afin d'accueillir les jeunes en septembre 2016.

### **Une équipe de professionnels pour un accompagnement personnalisé**

15 personnes travaillent au sein de cette Maison : direction, éducateurs spécialisés, éducateurs de jeunes enfants, maîtresses de maison, surveillants de nuit, moniteur d'atelier, psychologue...

### **Eléments financiers**

La MECS Les Lauriers est financée par le Conseil Départemental de la Vendée via le « prix de journée » versé pour l'accueil des jeunes confiés. Apprentis d'Auteuil finance le poste d'animateur en pastorale lié au projet d'établissement grâce à ses actions de collecte de fonds privés et en accord avec le Département.

L'ensemble du coût de la construction a été financé par un emprunt d'Apprentis d'Auteuil à la Société Générale (emprunt de 1 950 000 € à taux fixe de 1.7% sur 15 ans). Cela a été fait en accord avec le Conseil Départemental de la Vendée. Le remboursement de cet emprunt se fait via le prix de journée versé par le Conseil Départemental de la Vendée.



**L'inauguration des nouveaux bâtiments de la MECS Les Lauriers à La Roche-sur-Yon est le prolongement de l'action du Conseil Départemental de la Vendée en faveur de la protection de l'enfance en danger.**

Le Conseil Départemental de la Vendée a engagé un effort important dans la durée pour **repérer en amont les enfants et les familles en difficulté** afin d'apporter des solutions et d'éviter les placements.

### **En 2015, 1 429 enfants ont été accompagnés par le Département**

Les **professionnels du Département** (médecins, éducateurs, sages-femmes, puéricultrices, assistants sociaux, psychologues...) répartis sur les 31 CMS du Département agissent au plus près du terrain et mènent plusieurs missions :

- Examiner les **situations individuelles**,
- Mettre en place **les actions de prévention** jugées indispensables (consultation et suivi médical des enfants...),
- **Fournir des conseils aux parents** pour la bonne santé de leur enfant (hygiène, soins, éveil, alimentation, modes de garde...),
- **Prendre en charge** les enfants confiés au Département.

En 2015, le Conseil Départemental de la Vendée a consacré **41,9M€** à l'Aide Sociale à l'Enfance **pour accompagner 1 429 enfants**.

### **Une cellule de recueil des informations préoccupantes (CRIP) a été constituée en Vendée**

**Une information préoccupante** est toute information susceptible de laisser craindre qu'un enfant se trouve en situation de danger ou puisse avoir besoin d'aide :

- **L'enfant maltraité** : violences physiques (plaies, brûlures, fractures...) ou psychologiques (humiliations...),
- **L'enfant en situation de risque** : des conditions de vie risquant de mettre en danger sa santé, sa sécurité et son développement physique ou intellectuel.

La CRIP assume de nombreuses missions :

- **Recevoir toutes les informations préoccupantes**, y compris médicales, susceptibles de laisser craindre qu'un enfant est en situation de danger,
- **Réaliser des évaluations**,
- **Proposer la prise en charge** la plus adaptée,
- **Saisir l'autorité judiciaire** si nécessaire.

**En 2015, le Conseil Départemental de la Vendée a transmis 537 signalements** de cas préoccupants à l'autorité judiciaire (contre 318 en 2010).

### **En 2015, 326 enfants ont été accueillis en établissements collectifs**

→ En 2015, le foyer départemental de l'Enfance a accueilli 171 jeunes

Le foyer départemental de l'Enfance Gilbert de Guerry accueille des mineurs de la naissance à 18 ans, confiés au service de l'Aide Sociale à l'Enfance. L'établissement assure des accueils préparés mais aussi des accueils en urgence, de jour comme de nuit, 365 jours par an.

**Le Foyer Départemental a accueilli 171 enfants et jeunes en 2015** et la majorité des séjours des mineurs (46%) ont une durée entre un et six mois, tandis que 17% durent plus de 6 mois et 37% moins d'un mois.

→ La Vendée compte également 5 MECS et 8 lieux de vie

En Vendée, plusieurs établissements accueillent des mineurs confiés à l'Aide Sociale à l'Enfance :

- **8 lieux de vie** comprenant **36 places** : petites maisons de vie pour 3 à 6 enfants gérées par des particuliers,
- **5 Maisons d'Enfants à Caractère Social** comprenant **120 places** : structures collectives gérées par des associations (ex : Maison Charles de Foucauld de la Fondation d'Auteuil à Challans, UPASE 85 Montjoie, APSH à Luçon...).

**Les lieux de vie et les MECS ont accueilli 157 enfants et jeunes en 2015.**

**Le Département privilégie l'accueil en famille chez les 397 assistants familiaux répartis dans tout le Département**

**Le placement en famille est privilégié par le Conseil Départemental de la Vendée**, car il offre des conditions de vie proches de celles rencontrées par les autres enfants.

C'est ainsi qu'en 2015, 688 enfants, soit près de **70 % des jeunes pris en charge par le Conseil Départemental de la Vendée, ont été confiés à des assistants familiaux agréés et employés par le Département.**



## Apprentis d'Auteuil en région Nord-Ouest



En région « Nord-Ouest » (Bretagne, Centre Val de Loire, Normandie, Pays de la Loire), Apprentis d'Auteuil accompagne chaque année plus de **3800 jeunes, de 0 à 25 ans, et des familles**, dans **63 établissements ou dispositifs** d'accueil, de formation, d'insertion, d'accompagnement des familles. Ces structures sont implantées sur 31 villes et **15 départements** : Calvados, Côte d'Armor, Eure, Eure-et-Loir, Finistère, Ile-et-Vilaine, Indre-et-Loire, Loir-et-Cher, Loire-Atlantique, Maine-et-Loire, Mayenne, Morbihan, Sarthe, Seine-Maritime, Vendée. La fondation emploie **1400 professionnels** dans la région. <http://grand-ouest.apprentis-auteuil.org>

En région Nord-Ouest, Apprentis d'Auteuil propose des dispositifs nombreux et variés pour :

### ➔ accueillir et éduquer les jeunes

17 **maisons d'enfants** à caractère social (MECS), 8 **internats** éducatifs et scolaires (IES), 1 **internat** de respiration, 1 **internat** de prévention, 1 **lieu de vie et d'accueil**, 3 dispositifs dédiés aux « **mineurs non accompagnés** »

### ➔ former

2 **écoles** primaire, 4 **collèges** (dont 1 expérimental), 7 **lycées** (dont 4 lycées professionnels, 3 lycées agricoles ou horticoles et paysagers), 3 **unités de formation des apprentis** (UFA), 5 **centres de formation continue** (CFC), 1 **plate-forme de rescolarisation**

### ➔ insérer et accompagner socialement

3 dispositifs qui accompagnent vers l'**insertion socio-professionnelle** des jeunes de 16-25 ans, 1 dispositif d'**accompagnement de sortants de la protection de l'enfance**

### ➔ soutenir les familles

1 **résidence sociale mère-enfant** et 2 en partenariat, 1 **maison des familles**, 2 services d'**accompagnement éducatif à domicile**, 1 **accueil de loisirs**, 1 **crèche**, 1 **accueil de jour pour femmes**





DEPUIS 1866

## La protection de l'enfance : une mission d'intérêt général



### Apprentis d'Auteuil s'engage

Apprentis d'Auteuil mène une mission d'intérêt général en accueillant plus de 3 000 enfants et adolescents en danger ou en risque de l'être. Cette action de protection de l'enfance s'étend aux mineurs isolés étrangers, considérés en danger du fait de l'absence de représentant légal à leurs côtés. Les équipes éducatives font de l'épanouissement des jeunes et de leurs apprentissages la ligne conductrice de leur travail au quotidien. Un enjeu crucial pour ceux dont la souffrance personnelle a mis en échec une scolarité ou une formation.

Autre priorité : les liens familiaux. Il est indispensable que ceux-ci soient maintenus, autant que possible, entre l'enfant et ses parents, avec ses frères et sœurs, pour que le jeune s'inscrive dans une filiation et prépare son retour en famille.

### Nos convictions

#### Construire autour de l'enfant un projet global et personnalisé, en lien avec la famille.

- Tout enfant a besoin de se construire en lien avec sa famille et non pas contre elle : quand la situation familiale ne permet pas de réunir le foyer, ce lien doit être maintenu et développé, autant qu'il est possible.
- Les parents demeurent les premiers éducateurs de leurs enfants ; le travail des équipes s'inscrit dans une logique de co-éducation et non de substitution.
- Le projet de l'enfant doit être élaboré avec ses parents et/ou les acteurs de la protection de l'enfance, en recherchant toujours son intérêt supérieur. Un effort particulier est apporté pour la prise en charge des Mineurs isolés étrangers, pour les accompagner dans la construction de leur projet, en France ou dans leur pays d'origine.

#### En France

Plus de 310 100 enfants ou jeunes de moins de 21 ans ont fait l'objet d'une mesure de l'Aide sociale à l'Enfance en 2013<sup>5</sup>. Ces mesures ASE correspondant pour moitié à des actions éducatives à domicile (AEMO ou AED) à et pour l'autre moitié à des placements (en familles d'accueil ou en foyers). En France, aujourd'hui, on estime à 7 000 le nombre de jeunes mineurs isolés étrangers présents sur le territoire français. Ils seraient plus de 3 000 à Mayotte.



Apprentis d'Auteuil accueille  
**3 200 ENFANTS ET JEUNES**  
de façon temporaire ou plus durable,  
par l'Aide sociale à l'enfance  
ou le juge pour enfants

**55 DISPOSITIFS PROTECTION  
DE L'ENFANCE  
(MECS, AEMO, AEJ)**

<sup>5</sup> ONED, Note d'actualité d'octobre 2015 « Estimation de la population des enfants pris en charge en protection de l'enfance, déc. 2013)

Famille Écoute Convivialité  
Soutien Bienveillance  
personnalisé Lien



La détresse d'une part grandissante de la jeunesse est la plus grande injustice de notre époque. **Les jeunes sont devenus un problème de société alors qu'ils devraient en être la plus grande richesse.**

Fondation catholique reconnue d'utilité publique, acteur engagé de la prévention et de la protection de l'enfance, **Apprentis d'Auteuil développe en France et à l'international des programmes d'accueil, d'éducation, de formation et d'insertion** pour redonner aux jeunes et aux familles fragilisés ce qui leur manque le plus : la confiance.



## LA CONFIANCE PEUT SAUVER L'AVENIR

Inauguration de la MECS Les Lauriers à La Roche-sur-Yon  
le 23 juin 2017



**Contacts presse :**

Apprentis d'Auteuil région Nord-Ouest : Nathalie Grison : 06 61 52 62 76 – [nathalie.grison@apprentis-auteuil.org](mailto:nathalie.grison@apprentis-auteuil.org)

Conseil Départemental de la Vendée : Frédéric de Mascureau : 02 51 34 47 44 – [frederic.demascureau@vendee.fr](mailto:frederic.demascureau@vendee.fr)